



09-INT-215

## Interpellation : Les grands réseaux LAJE....du rêve à la réalité...

Habiter à Corseaux et travailler à Montreux...en étant maman de 2 enfants en bas âge.

Déposer son enfant chez une maman de jour montreuusienne proche de son travail, déposer son autre enfant dans une garderie sur le chemin....un rêve une facilitation pour la femme qui travaille.

Certes sur la riviera, et je ne parlerai que de la région que je connais le mieux, on est proche de cette réalité sur le terrain. Nous espérons sincèrement arriver pour 2010 à l'élaboration d'un grand réseau, ayant dû passer par l'étape intermédiaire de trois petits réseaux.

Facilitation pour les familles, belle idée, enthousiasme de toutes les Municipalités. Et si nous parlions coût ?

Dès le budget 2008, chaque commune du canton verse 5.- par habitant à la fondation FAJE. Là encore enthousiasme, pot commun, la belle idée continue.

Vient ensuite l'examen du coût réel et concret de la belle idée. Et là...désenchantement...On réétudie, on recalcule, on examine de près ce qui est inclus, non inclus, de combien est la participation des parents, on cherche à unifier les calculs, les institutions. C'est à ce moment que les premiers articles sont publiés dans les journaux. Toutes les régions s'interrogent. Les premiers chiffres tombent, nous sommes beaucoup à être déçus, inquiets, la belle idée qui en reste une, va coûter très très cher et sera difficile à défendre devant les conseils généraux ou communaux.

Je ne veux pas remettre en question la LAJE et la FAJE, en revanche, ce que je demande, c'est un constat, un état des lieux, une photographie, maintenant que nous sommes au début de la première année de mise en oeuvre et que toutes les communes se sont déterminées sur leur appartenance ou non à un réseau, sur la participation des parents au financement, etc.

Dès lors, j'ai l'honneur de poser au Conseil d'Etat les questions suivantes ;

- Dans toutes les régions vaudoises, combien ont réalisé un grand réseau ?
- Combien de communes ont renoncé à se rattacher à un réseau ?
- Quelle est la tendance cantonale par rapport au pourcentage à la charge des parents ? Ira-t-on vers une uniformité ou chaque région continuera-t-elle à fixer sa propre participation en fonction des coûts générés par les institutions du réseau ?
- Le Conseil d'Etat peut il nous présenter un tableau avec le coût par habitant financé par chaque commune du canton, en dehors de la contribution « socle » de 5.- par habitant.

Ce tableau aurait notamment les rubriques suivantes :

- Réseau ou pas ~~pas~~ de réseau
- Montant en franc par habitant dans le budget 2009
- Pourcentage pris en charge par les parents.

Je remercie, par avance, le Conseil d'Etat de ses réponses.

*le 24 mars 2009.*

  
Christine Chevalley

*je ne souhaite pas développer*



## Liste des députés signataires – état au 17 mars 2009

Abbet Raphaël	Chapalay Albert	Dolivo Jean-Michel
Aebi Jean-Robert	Chappuis Laurent	Ducommun Philippe
Amarelle Cesla	Chatelain André	Dufour Claude-Eric
Amstein Claudine	Chevalley Christine	Durussel José
Ansermet Jacques	Chevalley Edna	Duvoisin Ginette
Apothéloz Stéphanie	Chevalley Isabelle	Epars Olivier
Aubert Mireille	Cherix François	Fardel Claude-André
Baehler Bech Anne	Chollet Jean-Luc	Favez Jean-Michel
Ballif Laurent	Chollet Jean-Marc	Favrod Pierre-Alain
Bally Alexis	Christen Jérôme	Feller Olivier
Bavaud Sandrine	Clot Bertrand	Ferrari Yves
Bernhard Maximilien	Cornamusaz Philippe	Fiora-Guttman Martine
Berseth Verena	Cornaz-Rovelli Valérie	Freymond Cantone Fabienne
Bolay Guy-Philippe	Courdesse Régis	Gaille Pierre-André
Bonjour Eric	De Preux Patrick	Gay Vallotton Michèle
Bonny Dominique-Richard	Debluè François	Gfeller Olivier
Borel Bernard	Décaillet Anne	Girardet Lucas
Borloz Frédéric	Décosterd Anne	Gardon Julien
Bottlang-Pittet Jaqueline	Delacour André	Glutz Félix
Brélaz François	Dépoisier Anne-Marie	Golaz Florence
Buffat Marc-Olivier	Deriaz Philippe	Golaz Olivier
Buffat Michaël	Desmeules Michel	Gorrite Nuria
Cachin Jean-François	Despot Fabienne	Grandjean Pierre
Calpini Christa	Devaud Grégory	Grognuz Frédéric
Capt Gloria	Dind Claudine	Guignard Jean

## Liste des députés signataires – état au 17 mars 2009

Guignard Pierre	Métraux Béatrice	Reymond Philippe
Haenni Frédéric	Meyer Roxanne	Rochat Nicolas
Haldy Jacques	Miéville Michel	Rod Armand
Haury Jacques-André	Modoux Philippe	Rostan Jacqueline
Hurni Véronique	Monod Alain	Roulet Catherine
Jaquet-Berger Christiane	Montangero Stéphane	Ruey-Ray Elisabeth
Jaquier Rémy	Mossi Michele	Saugy Roger
Jobin Philippe	Mouquin Michel	Savary Marianne
Jufer-Tissot Nicole	Nicolet Jacques	Schwaab Jean Christophe
Junglaus Delarze Suzanne	Pache Rémy	Schwaar Valérie
Junod Grégoire	Papilloud Anne	Schwab Claude
Kappeler Hans Rudolf	Payot François	Silauri Alessandra
Kernen Olivier	Pernoud Pierre-André	Sordet Jean-Marc
Labouchère Catherine	Perrin Jacques	Surer Jean-Marie
Mahaim Raphaël	Pertusio Mario-Charles	Truffer Jean-Jacques
Maillefer Denis-Olivier	Peters Lise	Uffer Filip
Mange Daniel	Pidoux Jean-Yves	Venizelos Vassilis
Manzini Pascale	Pidoux Pierre-André	Villa Sylvie
Marendaz André	Poncet Gabriel	Volet Pierre
Martinet Philippe	Randin Philippe	Walther Eric
Mattenberger Nicolas	Rapaz Pierre-Yves	Weber-Jobé Monique
Mayor Olivier	Rau Michel	Wehrli Laurent
Maystre Tinetta	Reichen Gil	Wyssa Claudine
Melly Serge	Renaud Michel	Yersin Jean-Robert
Mercier Pierre-Alain	Rey-Marion Alette	Zwahlen Pierre